

LA FERTILIDAD

Semanario de ciencias, Literatura é información

Director: BENITO LÓPEZ RUANO

Suscripción
Al mes 0'50 céntimos.

Cieza 2 de Febrero de 1905.

Administrador JUAN MARÍA MARÍN

Redacción y Administración
Puigcerver, 3

La Política

El ocaso del partido conservador, se inicia con la formación del gabinete Villaverdista. Pues no se concibe que un político de la altura de' actual Presidente del Consejo de Ministros, sea llamado para ocupar el Poder, en una situación que ha de espirar en breve. Esto no indica otra cosa sinó que del partido dominante se apura hasta las heces para tenerlo en pié: luego no es infundado pensar, que la etapa conservadora tiene pocos medios de vida, por lo menguados y divorciados que andan sus principales miembros.

Es creible que D. Alfonso, teme llamar á Montero Ríos por que lleva con él las avanzadas ideas radicales de Canalejas; más de ser esto cierto ¿no hay en el partido liberal elementos competentes y valiosos que merezcan la confianza de la Corona? Claro que los hay, y harto lo sabe el Rey y todo el mundo. Puede ocurrir, y en efecto tal acontece, que en algunos como en Moret, prevalezcan el mando, para que mueran por consunción, ó capitulen por voluntad propia, convencidos de las grandes dificultades con que tropiezan para gobernar; sucediendo así, habiendo los liberales pensado esto, sin duda alguna por eso no se aprestan ni se afanan para tomar las riendas del Gobierno. Por que no cabe suponer otra cosa; la causa liberal se impone por sí sola: ideas democráticas las tienen hoy todos los españoles, porque ellas constituyen el progreso de la Nación; y las bases para conseguir este progreso están calcadas en el programa liberal democrático, cuyos miembros componentes son el porvenir y la fuerza de la Patria: son los que brindan mayores beneficios; y siendo las ideas liberales las que todos tenemos, lo más lógico, lo más cuerdo, es seguir la bandera de estos hombres sabios que piensan igual que nosotros, y nos ofrecen libertad y regeneración.

Villaverde como sus antecesores en el Poder, ha de durar bien poco, lo que le ocasionará bastante desprestigio, por haber aceptado la formación de un Ministerio agonizante, poco más ó menos como su anterior, Azeárraga. Este duró cuarenta y tantos días; el otro será su vida hasta la apertura de las Cortes. Las personalidades más salientes de la política las tiene de oposición y todos en buena ley se oponen abiertamente al proceso, á la continuidad de los actuales gobernantes.

D. Segismundo Moret, es el único que con la valiosísima cooperación del ilustre Romanones, puede favorecer á la Corona y salvar al país en las presentes y difíciles circunstancias. Nosotros así lo creemos, y hacemos constar porque tenemos la seguridad que en día cercano veremos corroborado nuestro aserto.

mas de todo el vecindario, hoy nos permitimos llamar su atención en un asunto de verdadera transcendencia, cual es la carestía de los artículos de primera necesidad.

Nos consta de una manera

algunos casos.

Las Sardinas, las adquieren los compradores de esta á 7' 50 pesetas los doce kilos; pagan de derecho de introducción, 0'24; las venden á 60 céntimos, la libra, luego se ganan en cada doce kilos, 7'26, un 99 por ciento, que es la ganancia exhorbitante que censuramos, y acerca de la que llamamos la atención de V. para su inmediata corrección.

Los garbanzos y la carne se venden á distintos precios no por mejor ó peor calidad, sinó por la buena ó mala medida del peso.

Estudie el Sr. Alcalde lo que le decimos y verá la transcendental importancia de esta cuestión y la justicia de nuestro ruego y si quiere convenirse de manera mas positiva en la veracidad de nuestros hechos, no tiene mas que preguntar á cualquier vecino, puesto que la protesta é indignación es general.

A LA AUTORIDAD AQUIEN CORRESPONDA

El viernes de la semana pasada, á las diez de la mañana, al pasar por la calle de Mesones, un chiquillo con un asno cargado, metió este una pata en la alcantarilla recientemente construida para el paso de las aguas quebrándose ámbas; lo que produjo oyendo las lastimosas exclamaciones del muchacho que acababa de perder quizá toda su fortuna, honda impresión en cuantos presenciaron el hecho.

Sabemos que la citada alcantarilla, está fabricada por un Maestro de Obras protegido de las autoridades; y entendemos que es deber de las unas y del otro poner de su parte mas cuidado en los asuntos que median intereses generales.



BELLEZA

TOQUES DE ATENCIÓN

Sr. Alcalde: Sin que se entienda que tenemos el propósito de molestar, la personalidad de V. respetada y querida por esta Redacción, en las manifestaciones que consignamos en los *Toques de Atención* de los anteriores números y los que exponemos en los sucesivos, fieles intérpretes y transmisores, hasta V., de las quejas justísi-

positiva que los expendedores de esta localidad, impúnemente abusan de la prudencial ganancia que deben tener en la venta de dichos artículos, ganándose por lo menos, un 100 por 100, haciendo de este modo imposible la vida de aquellos que no disponen de medios para hacer frente á la subida injustificada.

Mucho podríamos decir para justificar cuanto afirmamos pero en la imposibilidad de hacerlo sólomente consignamos